

INFORME QUE LA DELEGACION QUE VISITO ALICANTE PRESENTA AL COMITE NACIONAL DE ENLACE DE LOS PARTIDOS SOCIALISTA Y COMUNISTA.

*Ferriz de...  
Angel Alvarado*

-----  
Tiempo que ha durado la visita: Desde el día 21 de enero hasta el 31 del mismo.

Una vez llegada a Alicante esta Delegación, se entrevistó con los camaradas socialistas y comunistas, para exponerles el objeto de nuestra visita y junto con ellos, estudiar la mejor forma de realizar nuestro cometido.

En nuestra primera visita con los camaradas del Comité de Enlace Provincial de Alicante, hemos podido apreciar las buenas relaciones que existían, cosa muy importante, si tenemos en cuenta las dificultades que en tiempos atrás hubo entre socialistas y comunistas para realizar el trabajo de unidad de acción.

La impresión que esta Delegación ha sacado en general de su visita por la provincia de Alicante, es de que existen bastante buenas relaciones y un gran ambiente de unidad entre socialistas y comunistas y en todas las masas antifascistas. Esto no quiere decir que en la provincia de Alicante todo marche bien. Hay todavía en algunos pueblos, incomprensiones y sectarismo por una y otra parte, como también ciertas cosas pasadas que socialistas y comunistas en algunos pueblos mantienen la tentes, lo cual imposibilita la existencia de unas buenas relaciones. Lo que sí podemos afirmar a pesar de todo ésto, es que en Alicante y su provincia existen unas condiciones magnificas para realizar un buen trabajo en conjunto entre socialistas y comunistas, como tambien para realizar un buen trabajo conjunto entre C.N.T. y U.G.T., lo mismo que para reforzar aún más el trabajo de Frente Popular. Pero a pesar de estas buenas relaciones, hemos podido observar que en general, empezando por el Comité Provincial de Enlace, no existe un trabajo en conjunto, siendo en algunos sitios muy débil éste y en otros casi nulo, salvo casos aislados como Crevillente, donde por el trabajo en conjunto de comunistas y socialistas, existe una compenetración tal, que ya seg'un sus propias manifestaciones, no se diferencian comunistas y socialistas, cuando intervienen en las asambleas, en el Ayuntamiento y en todos los lugares. En este pueblo, comunistas y socialistas no sólo tienen buenas relaciones, sino que realizan un trabajo conjunto en todos los lugares Ayuntamiento, sindicatos, industrias, campo, etc., resolviendo conjuntamente los distintos y múltiples problemas que a diario se les plantean. Ellos nos decían, en ciertos problemas tenemos puntos de vista distintos, pero los discutimos y llegamos a un acuerdo. Celebran reuniones conjuntas en las barriadas, a las asambleas de uno y otro Partido, asisten representaciones de los mismos, se cambian los boleti-

nes de ambos Partidos y antes de dar ningún paso se reúnen y se distribuyen el trabajo entre socialistas y comunistas. Este ejemplo magnífico nos demuestra como es posible trabajar conjuntamente y además como de esta forma a través del trabajo conjunto se eliminan todas las reservas é incomprendiones de unos y de otros, compenetrándose a través del trabajo diario con todos los problemas que la guerra y nuestros Partidos plantean para su realización.

Como ejemplos contrarios, podremos citar el de Alcoy y Novelda. En el primero las relaciones se limitaban a echarse en cara unos y otros, distintas cuestiones habiendo constituido hacia una semana el Comité de Enlace que empezaba a funcionar según los compañeros de distinta manera <sup>que</sup> ~~importantes~~ cuando solo se limitaban a reñir en las reuniones.

En Novelda no existía Comité de Enlace y socialistas y comunistas se pasaban el tiempo echándose en cara los defectos o errores de unos y de otros de tiempos pasados, lo que traía como consecuencia que ambos socialistas y comunistas, no pudiesen entenderse ni realizar ningún trabajo conjunto por medio del cual se borrarían todas las cosas pasadas y se compenetrarían en las tareas del presente.

Hemos de decir que esta visita según las manifestaciones de los camaradas de Alicante como también nuestra opinión ha sido de un gran resultado y de una gran ayuda para los compañeros, logrando resolver algunas cosas pequeñas que dificultaban en muchos lugares el trabajo conjunto de socialistas y comunistas. Los compañeros se mostraban muy satisfechos con nuestra visita y nuestra ayuda en la resolución y orientación de múltiples problemas en los cuales no estaban de acuerdo socialistas y comunistas. Creemos que estas visitas deberán de repetirse a todas las provincias de la España leal, sobre la base de ir a los pueblos y a los lugares de trabajo más importantes donde como nosotros hemos podido comprobar existen una porción de problemas que no se resuelven por la falta de ayuda a éstos compañeros. Por otro lado nuestros camaradas en los pueblos, fábricas, colectividades, cooperativas, etc., nos mostraban orgullosos y con entusiasmo su obra, su trabajo y se disputaban cuando por la ~~prime-~~ premura del tiempo no podíamos visitar todos aquellos lugares que ellos consideraban importantes.

Hemos podido ver con que satisfacción y con que orgullo nos demostraban el fruto de sus esfuerzos, especialmente en el problema de las cooperativas de producción, colectividades, etc., enseñándonos como ellos administraban y con qué rigidez llevaban la dirección de estos organismos.

Al despedirnos de ellos en algunos pueblos nos decían que estas visitas debían de repetirse no sólo para que viésemos qué habían hecho y cómo lo habían hecho, sino porque para ellos significaba una gran ayuda y al mismo tiempo una satisfacción el sa-

ber si su trabajo era bueno o por el contrario si no lo era, cómo debían de corregirlo y mejorarlo.

Al mismo tiempo que era para ellos un orgullo el que el Comité Nacional de Enlace enviase una representación directa para preocuparse de sus problemas, de sus necesidades y también de su situación. Algo parecido ocurría con los obreros en las fábricas cuando se enteraban de que una delegación del Comité Nacional de Enlace los visitaba y se preocupaba de sus problemas y de sus necesidades.

En este informe breve queremos limitarnos a exponer nuestra impresión y también las tareas que nosotros en reunión celebrada por socialistas y comunistas en Alicante, la noche del 30, hemos señalado ya que esperamos que nuestros camaradas del Comité Provincial de Enlace, que nos han acompañado en todos nuestros trabajos, durante nuestra permanencia en aquella provincia, enviarán un informe detallado a ese Comité Nacional de Enlace.

En la mencionada reunión, después de exponer a los camaradas nuestra impresión sobre lo que habíamos podido observar en el transcurso del tiempo que allí hemos estado, les hemos dicho lo siguiente: que el Comité Provincial de Enlace, debía de elaborar un programa de acción, con arreglo a los problemas concretos y más importantes de la provincia, sobre la base del programa nacional del Comité de Enlace de ambos Partidos. En primer lugar debían de ocuparse de que en todos los pueblos donde haya comunistas y socialistas se constituyese con toda rapidez el Comité de Enlace de ambos Partidos. Haciendo que todos los Comités de Enlace, los ya existentes y los que se constituyan debían igualmente <sup>que</sup> el Comité Provincial elaborar un programa de unidad de acción basado también sobre los problemas concretos y más importantes de cada pueblo, sobre la base del programa que ellos elaborasen de carácter provincial y en la línea del elaborado por el Comité Nacional de Enlace.

Que era necesario que socialistas y comunistas en la provincia desarrollasen un mayor trabajo conjunto para aplicar las disposiciones del Gobierno tendentes a organizar y mejorar la producción en la ciudad y en el campo, como también la lucha contra la especulación, el cumplimiento de la tasa, etc., ayudando, para este fin con más intensidad, al Gobernador y Alcaldes en su misión como representantes del Gobierno uno y como representantes de aquel los otros, movilizándolo para ello a las masas y explicándoles la forma de cómo realizar y cumplir las órdenes del Gobierno.

Prestar una atención especial al problema de abastos, organizando y mejorando en la medida de lo posible la distribución garantizando en primer lugar el abastecimiento a los obreros de la industria de guerra é industria general por medio de cooperativas, en las fábricas, comedores colectivos, etc.

Teniendo en cuenta lo complicado del problema del campo que socialistas y comunistas conjuntamente estudien y resuelvan las cuestiones que los campesinos tienen pendientes, aplicando las leyes del Gobierno y la tasa sin perder de vista los intereses de los campesinos, luchar contra la especulación y hacer una gran campaña de agitación y esclarecimiento entre las masas campesinas sobre el significado y el beneficio que les reportan las medidas del Gobierno y en que forma deben de aplicarlas para mejor servir a la guerra.

Existiendo algo de incompreensión entre socialistas y comunistas sobre nuestras relaciones con la C.N.T. hemos planteado la necesidad que por el Comité Provincial de Enlace se haga un trabajo de esclarecimiento entre nuestros camaradas desarrollando la constitución del Comités de Enlace UGT - CNT con un programa concreto en cada pueblo para organizar y desarrollar la producción en la industria y en el campo.

Comprobando que en relación con el Frente Popular existían algunas debilidades en el trabajo se planteó la necesidad de reforzar el trabajo del mismo llevando por socialistas y comunistas problemas y tareas concretas al mismo para interesar en su realización a todas las masas antifascistas de cada pueblo y de la provincia de Alicante.

También hemos observado que existía algo de confusión en relación con la colectivización, cooperativismo, socialización, etc., existiendo en algunos sitios una tendencia muy pronunciada a terminar con todos los pequeños patronos y propietarios lo que trae como consecuencia el enfrentamiento con los republicanos.

Como conclusión de todas estas tareas hemos convenido con los camaradas del Comité Provincial en la necesidad de prestar una mayor atención a nuestros camaradas en los pueblos para terminar con ciertas reminiscencias sectarias y resabios de luchas pasadas como también para que con esta ayuda puedan nuestros compañeros realizar un trabajo más efectivo y práctico entre las masas resolviendo los problemas que a diario se plantean y creando en ellas aún más el espíritu de sacrificio, la disciplina en el trabajo, con lo cual posibilitarán el perfeccionamiento en el trabajo y el aumento de la producción, prestar una atención especial a las mujeres que trabajan en las industrias de guerra y demás industrias sobre la base de a trabajo igual, salario igual, y terminar con ciertos casos de que mujeres que producen más que los hombres ganan 10 pesetas y los hombres 15; ayudarlas en su preparación y perfeccionamiento técnico como también resolverles el problema de la atención de sus hijos para posibilitarles a ellas aprovechar el tiempo en la fábrica y en el estudio.

En general un trabajo de esclarecimiento de la situación que la guerra nos ha creado y las tareas que para acelerar el triunfo rápido del pueblo antifascista son necesarias realizar.